

**MONSAGRO**

El Museo de Fósiles abrirá en un año tras más de una década de obras

La Junta y la Diputación colaboran en la inversión inicial de 76.000 euros ■ Ayer se inauguró la tercera edición de la Ruta que recorre los vestigios presentes en el casco urbano

CASAMAR-MARÍA REY | MONSAGRO

Tras el éxito de las primeras ediciones de la Ruta de las Huellas Fósiles el municipio de Monsagro tiene prevista la apertura de las primeras salas del Museo de las Huellas Fósiles para el próximo verano, con una inversión inicial de 76.000 euros, de los cuales 53.000 euros recaerán en la Junta, 18.000 euros en el Ayuntamiento y 6.000 euros en la Diputación.

El alcalde de Monsagro, Francisco Ángel Mateos afirma que “el Museo se irá haciendo poco a poco, después de más de 10 años buscando subvenciones. En esta primera fase que abrirá el próximo verano, habrá un aula donde se proyectará un vídeo promocional, una sala de exposiciones con muestras fósiles, el mirador y la zona de recepción. El resto del Museo tendrá que esperar ya que cuenta con lo que llamamos ‘el túnel del tiempo’ y proyecciones 3D que requieren de tecnología muy avanzada y muy cara”.

Monsagro inauguraba ayer la tercera edición de la Ruta de las Huellas Fósiles, un proyecto que cuenta con la participación de la Junta, la Diputación y la Universidad de Salamanca y que en sus dos años de andadura ya acumuló 14.000 visitas.

El acto estuvo presidido por Jorge Civis —catedrático de Paleontología de la Universidad de Salamanca— y contó con la presencia del vicedecano de las Facultades de Ciencias —Ángel González— la vicedecana de la Facultad de Biología —Margarita Díaz— y el subdirector del departamento de Geología —Antonio Martínez— además de los tres alumnos que ejercerán de monitores.



El mirador del Museo de los Fósiles es una de las salas que abrirá al público el próximo verano. | CASAMAR

LOS DETALLES

Trilobites

Los trilobites eran artrópodos de diferentes tamaños que podían medir entre 2 y 10 centímetros, compuestos por un exoesqueleto —tejido orgánico rígido y duro— que posibilitó su registro fósil a lo largo de millones de años. En la actualidad, el “limulus polyphemus” o cangrejo herradura del atlántico es el animal que más similitudes guarda con el extinto trilobites.

Monsagro

La localidad salmantina de Monsagro es conocida a nivel internacional por las huellas fósiles presentes en las fachadas. Trilobites y crucianas lucen incrustadas en los muros de las casas desde que hace más de 40 años sus habitantes las emplearon para la construcción de sus viviendas ignorando que estaban convirtiendo el casco urbano de la localidad en un Museo Fósil al aire libre de gran calado internacional.

La iniciativa consiste en una ruta guiada por alumnos de los Grados de Geología, Ingeniería Geológica y Biología, departamento que se acaba de sumar al proyecto como complemento a las explicaciones sobre las huellas fósiles presentes en Monsagro, añadiendo más información acerca de la fauna y la flora presentes en la zona.

La Ruta de las Huellas Fósiles podrá realizarse hasta finales de agosto de lunes a domingo y en el trayecto, los visitantes podrán contemplar en pleno casco urbano vestigios de trilobites y gusanos de más de 300 millones de años.